

**ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº 42  
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO**

En Trehuaco, siendo las 10:30 Horas del día lunes 03 de febrero del 2014, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el señor Alcalde **LUIS CUEVAS IBARRA** y con la presencia de los señores Concejales.

- RAUL ESPEJO ESCOBAR
- LUIS SANHUEZA ZURITA
- VICTOR CHANDIA ARCE
- NORMA MONSALVE CONSTANZO
- MIGUEL VARGAS AVILA
- NORMA TORRES FUENTES

Como Ministro de fe la Secretaria Municipal Sra. Lucy Cartes Ramírez.

**TABLA.-**

**1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:**

- 1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 40 (13.01.2014)
- 2.- Acta Sesión Ordinaria Nº 41 (20.01.2014)

**2.- CORRESPONDENCIA.**

**2.1.- DESPACHADA**

**2.2.- RECIBIDA**

- 1.- Proyecto Subvención Municipal Junta de Vecinos Brisas del Lonquen.

**2.3.- ANÁLISIS**

**3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.**

**4.- CUENTA COMISIONES.**

**5.- ASUNTOS PENDIENTES.**

- 1.- Estatutos Asociación de Municipalidades del Valle del Itata.

**6.- ASUNTOS NUEVOS.**

**7.- INCIDENTES.**

**1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR.**

**1.- Acta Sesión Ordinaria Nº 40 (13.01.2014)**

Observaciones

Don Víctor Chandia, dice que cuando aprobó la contratación directa para la reparación de los baños de escuela observó que aprobaría pero que para las próximas se evite hacer este tipo de contrataciones, porque lo que corresponde es que se programen con el tiempo y se licite, y que entiende que esta vez es porque los dineros llegaron tarde.

La Concejal Norma Torres, señala que en la página Nº 8, dijo que estaba al tanto del cobro de los baños, lo que no tenía era el reclamo de la comunidad por el cobro.

Sin más observaciones el señor alcalde llama a votar

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar el Acta N° 40 de fecha 13.01.2014, con observaciones.

## 2.- Acta Sesión Ordinaria N° 41 (20.01.2014)

Sin observaciones:

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar el Acta N° 41 de fecha 20.01.2014.

El señor alcalde dice que se encuentra presente un vecino de la comuna quien quiere exponer un tema al concejo

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad autorizar al señor Cristian Monsalve a participar con derecho a voz en la presente sesión de concejo.

El señor Cristian Monsalve saluda y se presenta señalando que es chofer de camiones y que viene en representación de los camioneros de la comuna, explica que el problema que tienen es con el cruce del puente, que el lugar donde se encontraban frente a la maderera lo cerraron y que después estuvieron en el camino pero que es un lugar peligroso, dice que es un tema que se les ha complicado porque no tienen un lugar donde guardar sus carros y que en el lugar que están les sacan partes

El señor Alcalde solicita la presencia del Director de Obras, señalando que conversó hace unas semanas atrás con el señor Mauricio Hinojosa y a raíz de eso habló con el director regional de vialidad quién llamo al director Provincial para que resolviera el tema porque habían venido de la dirección provincial a decirle al señor Carvallo que cerrara el sitio o lo multarían y por eso fue a conversar con el director regional de vialidad, dice que se comprometió a solucionar el problema para que se pudieran estacionar dentro del sitio, con la salvedad que se comprometieran a poner algún tipo de maicillo o mojar el lugar ya que aparte de ser peligrosa la salida de los camiones, se levantaba una nube de polvo y la gente del sector reclama.

Don Cristian Monsalve dice que antes que les cerraran el paso ya estaban tomando esas precauciones, y que además se le paga al dueño por el arriendo del terreno, dice que se comprometieron a echar ripio a la salida del sitio y mojar pero necesitan el respaldo del Municipio, dice que ellos no afectan a nadie porque andan trabajando no robando y además el 60% de las empresas pasan por el puente como Industria, Leonera, Forestal León.

Señala que otra solución sería que los autorizaran a estacionarse en la calle de brañas

El Concejal Luís Sanhueza dice que apoya el rubro maderero ya que de ahí salió, pero el tema es que como se empiezan a dar vueltas y son tremendos carros pueden hacer pedazo la vereda y en la población ha pasado con otros camiones, pregunta quién paga el sitio.

Don Cristian Monsalve dice que eso lo paga el camión que está pasando los carros, ya que cada chofer les paga a ellos.

El señor Alcalde dice que tampoco se autorizaría eso, ya que sería una irresponsabilidad de parte de él como autoridad, ya que el asfaltado no resiste tráfico permanente de camiones, se destruiría y después no habrían recursos para repararlo.

El señor Mauricio Flores explica que una inspectora de vialidad vino a terreno y que de vialidad de concepción se daría una orden de no usar ese predio ya que por la cantidad de vehículos excesivos que circulan por la carretera pueden ocasionar un accidente, dice que efectivamente se cerró ese lugar, porque eso es lo que se pidió.

El señor Alcalde dice que lo que pidió el director regional es que se fuera hablar con el dueño del predio, con el Sr. Carvallo, para decirle que podía reabrir el lugar para los camioneros, pero que al parecer lo tenía que hacer el inspector fiscal.

El señor Mauricio Flores dice que se debe comunicar con Luis Cifuentes, de vialidad, para que le haga un documento que autorizan a abrir el predio y ese documento se le entrega al dueño del terreno.

El señor Alcalde dice que se le tendrá que poner algún maicillo para que no se levante tanto polvo.

El señor Mauricio Flores señala que se debe enviar una carta a la delegada provincial y que emita un informe para reabrir el predio.

El señor Alcalde le solicita que se haga de forma telefónica primero y que a la brevedad posible lo tramite para que envíen el documento diciendo que la dirección regional autorizó que se reabriera el predio y así entregárselo al dueño, señala que si se demora ese trámite se hará un certificado Municipal autorizando a reabrir el predio y con eso los choferes van donde el Sr. Carvallo para que pueda abrir el lugar.

## **2.- CORRESPONDENCIA.**

### **2.1.- DESPACHADA**

No hay

### **2.2.- RECIBIDA**

1.- Proyecto Subvención Municipal Junta de Vecinos Brisas del Lonquén.

### **2.3.- ANÁLISIS**

En relación a solicitud de subvención de la Junta de Vecinos, se señala que quedará pendiente para analizarlo más adelante.

La Secretaría Municipal da lectura a la carta solicitada para la Agrupación de Artesanos, el señor Alcalde llama a votar para aprobar la carta

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar carta para que sea enviada a la Agrupación de Artesanos y Artesanas de Trehuaco.

El Concejal Víctor Chandia, recuerda que solicitó información sobre la FPS, y que hoy deberían haber participado en la sesión los encargados de la ficha.

El señor Alcalde responde que la funcionaria que trabaja en la ficha, que es la señor Aurora Fuentes, se encuentra con vacaciones, y la encargada de la Ficha la señorita Monserrat Barriga presentó hoy una licencia médica por una cirugía que se realizó en una muela, por lo que sugiere que quede pendiente hasta que se reintegren las dos funcionarias, que sería la primera sesión de marzo.

## **3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.**

El señor Alcalde recuerda que se están realizando las actividades del aniversario, que se está trabajando en un proyecto para la construcción de un nuevo gimnasio municipal pero que lamentablemente se tiene un inconveniente porque ahora están solicitando para todos los proyectos municipales calicatas y que tienen un valor aproximado de 12 millones de pesos, señalando que no sabe como lo hará ya que tiene tres proyectos y que lo más seguro es que tendrán que ver alguna modificación presupuestaria

Informa que se está trabajando en el tema de agua, que se tiene un problema en sector de El Aromo porque el terreno está a nombre de Celco y no de la organización, por tanto eso complica el proyecto.

Dice que se está trabajando en los permisos de circulación, que se firmará un convenio con Transbank para que las personas puedan pagar sus permisos sin necesidad de venir a la municipalidad, que se está informando por radio que los vecinos paguen sus permisos de circulación en Trehuaco, agrega que lamentablemente hoy día los Municipios se miden por la gestión que realicen para recaudar fondos, informa que se está avanzado con el departamento de Transito que se capacitaron a los funcionarios municipales que trabajaran como examinadores y que se estaría prontamente comenzando a funcionar.

Comunica que se han hecho algunos cambios en la municipalidad con algunos funcionarios, nombrándolos.

Informa que la Señorita Carla González renunció al cargo de administradora, que se tomará sus vacaciones hasta el 15.02.2014 y que el nuevo Administrador será el señor Alejandro Pedreros.

El Concejal Víctor Chandia dice que encuentra muy grave que en acto oficial no se nombrara a los Concejales, que lo mínimo que podría hacer el señor Alcalde es una carta de amonestación a la persona responsable ya que no es primera vez que sucede y espera que sea la última, dice que hay un par de invitaciones que se han hecho con horas de anticipación y como Concejales tienen trabajos paralelos y no pueden llegar las invitaciones un par de horas antes.

El señor Alcalde explica que lo que se sucedió es que se discutió en una reunión de directivos que generalmente el acto era largo y había mucha gente invitada y lo que se pidió y en eso fue categórico es que el moderador fuera lo más acotado posible, ya que solía ser que el moderador hablaba extensamente y eso hacía que el acto se alargarse más de la cuenta, que quizás ahí fue que se le paso nombrar a los concejales.

El Concejal Víctor Chandia dice que dentro del protocolo de un acto está nombrar a las autoridades, que el señor Alcalde es la primera autoridad y ellos la segunda, que la gente que viene de afuera no sabe quiénes son los Concejales.

El señor Alcalde señala que no volverá a pasar y escusa al moderador, dice que tampoco saludo a todas las personas presente sino que fue en general, que nombró al Concejo en general cuando debía hacerlo individualmente, con respecto a las invitaciones dice que no es primera vez que se plantea y cree que tampoco es con mala intención, informa que está lista la oficina para los Concejales que será en las dependencias del departamento de Obras y que su Secretaria será la Sra. Erika Sepúlveda.

El Concejal Luís Sanhueza dice que debiera solucionarse el problema teniendo una oficina y una secretaría, en relación a que no se hayan nombrado los Concejales en el acto dice que lleva más tiempo y está más acostumbrado, pero que el acto salió al aire y alguien notó que los Concejales no habían sido nombrados.

Dice que de todo lo que se hizo fue bueno, que había mucho público y que lo malo fue lo mínimo.

El Concejal Miguel Vargas dice que es importante ser nombrados, pero que a veces puede haber otro tipo de actos como ha pasado en el cementerio donde han estado presente y a veces no se ven y si no son nombrados es como si no hubiesen asistido.

En relación a lo que el concejal Vargas dice la Concejal Norma Monsalve señala que son cosas totalmente diferentes, que en el cementerio si lo ven no es tan importante, pero es distinto en un acto comunal, y en el tema de las invitaciones comenta que en el caso de la inauguración de la Multicancha de Denecan iba hacia Coelemu y el señor Luis Toledo la vio y le comentó, de lo contrario no se enteró, y sobre lo de Salud dice que le llamaron dos horas antes.

El señor Alcalde informa que el día viernes 07.02.2014 es la inauguración de la Multicancha de Minas de Leque.

El Concejal Víctor Chandia dice en relación a la secretaria que le hubiese gustado que le presentaran una terna para ellos poder elegir, pero que en este caso la administración tiene todo el derecho de poder elegirla, dice que dentro del mismo lineamiento le gustaría que cumpliera esa función y en base a eso si bien es cierto que será pagada por la Municipalidad es el Concejo quien deberá trabajar con ella, que quiere que se tenga claro que ella será de confianza de los concejales en el Municipio, y que más que les avise de las actividades es que sea de confianza, dice que tendrán que reunirse con ella para ver la manera de trabajar y se agradece que ya esté disponible la oficina para los concejales.

El señor Alcalde dice que en ese sentido siempre se quiere lo mejor, sugiere que se pruebe ya que no es nada determinante en ese sentido y si no funciona se cambiará y se usara el procedimiento que dice el Concejal Chandia, pero también no es bueno rechazar a una persona sin conocerla, que lo ideal es optimizar al máximo posible el trabajo del Concejo Municipal y ella estará dedicada 100% a eso, dice que se hará una reunión para presentarla a los directivos.

La Concejal Norma Monsalve dice que le alegra tener después de un año la oficina implementada, pero le hubiese gustado que ellos como cuerpo de Concejales hubiesen elegido a la Secretaria, señala que le preocupa que como ella fue candidata a Concejal del señor Alcalde no sabe si pueda cumplir con el trabajo para el Concejo.

El señor Alcalde dice que depende como se vea, el lo ve como una fortaleza, ya que debe manejarse políticamente para trabajar con el Concejo y no olvidar que todos son entes políticos y deben tener criterios políticos.

El Concejal Víctor Chandia dice que el único prejuicio que tiene y que se lo dirá a ella cuando conversen, que cuando él quiera que ella elabore un oficio para ser presentado el día lunes y si se lo pide el día jueves que haya confiabilidad respecto al tema.

El señor Alcalde dice que en el servicio público trata de ser lo más transparente posible y los invita a que si tienen alguna inquietud se acerquen a la Srta. Lucy y lo planteen para no ver tanto tema en el concejo, porque tampoco cree que va a ver una mala intención del concejal para la administración y viceversa.

#### **4.- CUENTA COMISIONES**

El Concejal Víctor Chandia informa que participó de la reunión de la Asociación del Valle del Itata con el señor Alcalde, que se tocaron varios temas importantes con respecto a Ñuble Región y se presentó un informe que lo tiene en su poder donde se propone a Quirihue como una de las tres Capitales, según el estudio de la Universidad de Concepción y las otras opciones son San Carlos y Coihueco, nunca Coelemu.

Dice que los Alcaldes y demás Concejales no estaban muy de acuerdo con el informe entregado, pero se quedó en que se seguiría trabajando y los Alcaldes también pidieron ser considerados ya que ni siquiera se les tomó la opinión, salían dentro del informe comentarios de muchas personas pero ninguna de Alcaldes, dice que se hará llegar esa queja a las personas encargadas del estudio, señala que también se habló de los estatutos ya que no estaban muy bien elaborados y en rigor como concejo se deben aprobar para poder participar de la asociación.

El señor Alcalde dice que con respecto a los estatutos que están en tabla, llama a que se puedan postergar, ya que los que entregaron están mal redactados y rápidamente al verlos muchos Alcaldes le hicieron observaciones y prefiere esperar un nuevo estatuto que venga consensuado por el directorio para ratificarlo nada más.

Invita a que apoyen en ese sentido a que Trehuaco sea capital provincial explicando que la comuna tiene razones sociales para hacerlo.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad prolongar la presente sesión.

## **5.- ASUNTOS PENDIENTES.**

### **1.- Estatutos Asociación de Municipalidades del Valle del Itata.**

Se señala que quedarán pendientes hasta que se envíen modificados.

## **6.- ASUNTOS NUEVOS.**

El señor Alcalde informa que se encuentra la Contraloría en el departamento de Educación fiscalizando el PIE. Señala que siempre van a ver observaciones administrativas, lo importante es que no haya perdida de dineros o que alguien se lo haya robado, señala que también hay funcionarios que deben tomar sus vacaciones y es un derecho, que se habló con los fiscalizadores de la contraloría y dijeron que ellos no venían a impedir los derechos legales de los funcionarios, el tema que hay muchas cosas que sólo la maneja un funcionario y es difícil que otro se meta en el escritorio del colega.

Informa que hay que hacer una serie de reparaciones en todas las escuelas, que la semana pasada cuando se pidió la autorización para los temas de los baños no habían llegados aún los dineros, que hay observaciones de la superintendencia y como se aprobaron unos dineros se reparan algunos detalles de las escuelas, entre ellos el cambio de piso de la escuela Valle Lonquén, pero si se licita ahora no se alcanzará a hacer de aquí a marzo, se hace entrega del detalle de las escuelas que se reparan.

El Concejal Raúl Espejo pregunta por el pago de la mano de obra.

El señor Alcalde dice que está incluido dentro del monto.

El Concejal Víctor Chandia pregunta a quien se le darán los trabajos.

El señor Alcalde dice que se había pensado en el Sr. Carlos Bustos.

El Concejal Luís Sanhueza dice que toda esta cantidad de trabajo obviamente no estará este mes terminada.

El señor Carlos Rebolledo dice que la idea es que se haga antes que los niños entren a clases.

La Concejal Norma Monsalve dice que encuentra bastante trabajo para el tiempo, pero si tienen el personal cree que no habrá problema.

Después de analizar el tema el señor alcalde llama a votar.

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar la contratación directa para la reparación de varias escuelas de la comuna.

## **7.- INCIDENTES**

El Concejal Raúl Espejo pregunta por el camino de Brañas a Minas de Leque, señalando que está en mal estado

El señor Alcalde dice que le solicitó al director regional de vialidad que arreglaran el camino, señalando que le echaron matapolvo sin pasar la motoniveladora y que fue el peor error.

Dice que hablará con Don Mauricio Flores para que vea el tema y que incluya hasta la cuesta de Valle Alegre.

La Concejal Norma Monsalve pregunta por el camino a Denecan dice que según supo que pensaban tomarse el camino para tener alguna solución.

El señor Alcalde dice que sería bueno y el los apoyaría, que hizo lo que tenía que hacer como Alcalde, que vino el director regional de Vialidad dos veces y quedaron en hacerle una mantención al camino, pero lo único que hicieron fue pasarle moto niveladora, dice que insistirá con Don Mauricio Flores para que vea el tema.

El Concejal Luís Sanhueza pregunta si la escuela de Denecan seguirá funcionando.

El señor Alcalde dice que este será el último año.

El Concejal Luís Sanhueza pregunta por la escuela de Cerro Alto.

El señor Alcalde dice que en Cerro Alto conviene tener un alumno, ya que tiene asignación rural y con eso alcanza a pagarle al profesor y queda dinero, no así Denecan.

El Concejal Víctor Chandia dice que el estadio de Trehuaco realmente está en muy malas condiciones, que fue a ver unos partidos y salieron como tres jugadores con lesiones, que tiene muchos hoyos, que el pasto se seco, que está irregular la cancha y fácilmente se tuercen los tobillos, agregando que ni siquiera está marcada la cancha.

Dice que su segundo incidente es con respecto al cierre del cementerio.

La Concejal Norma Torres dice que le comentaron que destruyeron unos asientos que estaban a la entrada del cementerio y es una complicación ya que ese lugar lo tenía la gente adulta como un lugar de espera y lo otro es la poca iluminación que en la noche se presta para todo tipo de cosas y además entran, rayan, pintan y rompen.

La Concejal Norma Monsalve dice que en la noche los vecinos llaman a carabineros, pero como está todo abierto se escapan por otros lugares, a parte de las botellas que dejan, latas, porque van a beber dentro del cementerio.

El Concejal Víctor Chandia dice que ese tema es preocupante y va en aumento, que se tendrá que poner un cuidador o cerrar.

El señor Alcalde dice que aunque se cierre o iluminen, igual van a entrar.

El Concejal Víctor Chandia dice que lo que pasa es que el carrete nocturno es el día sábado y la gente va el día domingo temprano al cementerio y se encuentran con todo eso y da una mala imagen.

La Concejal Norma Torres sugiere poner un muro alto y con alambrado.

El Concejal Luís Sanhueza dice que es de la idea de arreglar las panderetas y colocar un nochero.

La concejal Norma Monsalve dice que una vez estando cerrado no cree que los jóvenes entren, ahora lo hacen porque se encuentra todo abierto.

El Concejal Luís Sanhueza dice que hay que decir este tipo de cosas para que la gente empiece a darse cuenta de lo que hacen sus hijos o vecinos de la población.

La Concejal Norma Torres dice que en el sector de los Copihues a llegado bastante gente de afuera y eso influye.

Sin más temas que tratar y siendo las 14:20 horas se levanta la sesión.

**Lucy Cartes Ramírez**  
**Secretaria Municipal**

**Luís Cuevas Ibarra**  
**Alcalde.**

**ACUERDOS**  
**H. CONCEJO MUNICIPAL**  
Febrero 03 del 2014.

- 1.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar el Acta N° 40 de fecha 13.01.2014, con observaciones.
- 2.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar el Acta N° 41 de fecha 20.01.2014.
- 3.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad autorizar al señor Cristian Monsalve a participar con derecho a voz en la presente sesión de concejo.
- 4.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar carta para que sea enviada a la Agrupación de Artesanos y Artesanas de Trehuaco.
- 5.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad prolongar la presente sesión.
- 6.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad aprobar la contratación directa para la reparación de varias escuelas de la comuna.

**Lucy Cartes Ramírez**  
**Secretaria Municipal**  
**Ministro de Fe**